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87
億
円
は
ど
う
使
わ
れ
た
？

令和５年度

決 算

《会計別の決算》
　 収　　入 支　　出 差引残

一 般 会 計 92億351万1,742円 87億5,281万3,233円 4億5,069万8,509円

特

別

会

計

国 民 健 康 保 険 17億8,509万7,707円 17億3,373万2,131円 5,136万5,576円
介 護 保 険 23億35万8,168円 22億3,150万2,634円 6,885万5,534円
後期高齢者医療 2億610万3,726円 2億530万2,396円 80万1,330円
下 水 道 7億1,719万4,127円 6億9,981万845円 1,738万3,282円
坂下東第一地区
土地区画整理事業 1億9,189万6,885円 1億9,189万6,885円 0円

農業集落排水事業 6,443万9,219円 6,248万1,755円 195万7,464円

水道事業 収益的収支 4億4,839万4,248円 4億2,066万5,571円 2,772万8,677円
資本的収支 8,314万529円 1億9,445万6,096円 ※▲1億1,131万5,567円

※不足額は消費税や留保資金等で補てんしているため、会計全体としては黒字とみなします。

第３回定例会は、９月５日から９月19日までの15日間の会期で開催しまし
た。令和５年度の決算審査では、特別会計を含む８つの決算を認定しました。

このうち一般会計は、新型コロナウィルス感染症関連の臨時交付金などの予
算措置が削減された一方、物価高騰対応臨時交付金などの特別交付金の増加や
ふるさと納税の増加などから、歳入、歳出とも前年度より増加しました。

一 

般 

会 

計

議会費 8,123万円

総務費
20億7,615万円

教育費
8億3,855万円

民生費
20億1,624万円

衛生費 5億3,946万円
労働費 783万円

農林水産費
4億4,042万円

商工費
1億8,757万円

土木費
10億8,667万円

消防費
3億7,140万円

災害復旧費
2,668万円

公債費
10億8,061万円

歳  出
87億5,281万円

歳  入
92億
351万円

寄附金
5億3,431万円

繰越金
5億
547万円

その他
6億8,360万円

町税 
17億2,788万円

地方交付税 32億7,457億円

国庫支出金
9億5,308万円

県支出金
7億2,661万円

町債
2億5,106億円

その他 5億4,693万円

自
　主
　　財
　　　源
　　 37
　　  ％

依
存   
財     
源    
63   
％  

皆さんが納めている
町税ってどんな種類があるの？

税金の使いみち

１年間で87億円ものお金
が使われているんだね。
どのようなことに使われて
いるのかな？次のページで
主な使いみちを見てみよう。

収入済額 徴収率

町 民 税 6億7,810万円 97.5％

固定資産税 8億1,809万円 97.0％

軽自動車税 6,413万円 97.8％

た ば こ 税 1億6,755万円 100.0％
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①財政力指数 0.37（昨年 0.37）
予算のうち、どのくらいを自前の税収で
賄えているかを表します。この指数が高い
ほど財政力が高いことを示しています。

②経常収支比率 83.9（昨年 85.1）
人件費など毎年かかる固定費の割合で
す。この数値が低いほど政策的に使えるお
金が多いことになります。

③実質公債費率 9.8（昨年 10.3）
借金返済のための費用の割合です。数値
が高いほどほかの事業にあてる財源を圧迫
することになります。

④将来負担比率 24.5（昨年 36.6）
将来支払っていく可能性のある負担額な
どの現時点での残高の割合です。
この数値が高いほど今後の財政を圧迫す
る可能性が高いことになります。

令和５年度は、大きな伸びを見せた前年度か
らおよそ１億4,500万円増の、５億1,568万円
と過去最高となりました。

寄附金は、
・子育て支援　・健康福祉向上
・只見線利活用促進　・産業振興
・新庁舎建設　
などに活用されます。

詳しい使い道は、町HPを
ご覧ください。

・ばんげひがし公園への
　インクルーシブ遊具設置　
 275万円

・広瀬・川西コミセン屋上防水
　改修工事
 4,683万7,000円

・物価高騰対応重点支援
　地方創生臨時交付金
　・住民税非課税世帯等臨時特別交付金事業

  4,878万円

・村田区消防団屯所・車庫建設工事
 2,134万3,000円

・ばんげ応援商品券
 7,448万2,000円

令和５年度の主な事業

ふるさと納税額ふるさと納税額５５億円突破！億円突破！

財政を見る財政を見る
４つのポイント４つのポイント

0

1

2

3

4

5

6

R5R4R3R2R1

（億円）

3億7,000万円

5億1,568万円

4,843万円3,257万円

2億6,264万円
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酒井育子委員長
横山智代副委員長

一  般  会  計

国民健康保険特別会計

　農畜産物処理加工施設の活用は

　鳥獣害駆除実施隊の活動実績

　資源ごみ回収売却益減少の要因は

　健康管理センターの備品購入について

農畜産物処理加工施設
の使用料だが、予算から見
るとかなり少ない収入であ
る。

使ってもらうための努力
がなされたのか。

今後の活用方法は。

鳥獣被害対策実施隊の
活動実績は。

前年に比べ、収益が
94万8千円減少している。

主な理由は。

健康管理センターの備
品購入について、毎年購入
するとか、利用団体等から
の希望などはなかったのか。

令和４年度までは長期間の使
用を前提としたため、光熱費に

関し、使用した分の使用料に加え基
本料金を負担していただいていまし
たが、5年度からは短期間でも利用
できるよう、使用料のみの負担とし
たため収入が減少しました。より多
くの方に使っていただける施設を目
指していきます。

令和５年度の実績は、隊員数
20人で出動回数は年間延べ415

回となっています。
捕獲実績は、ツキノワグマ21頭、

イノシシ32頭、ハクビシン４頭、
カラス11羽となっています。

一番の要因は、全体的に回収量
が減少したことによるもので、前

年比約68ｔ減となっています。
また、アルミ缶やスチール缶の単
価が下がっていることも要因となっ
ています。

令和４年度には健康器具を購
入しています。今年度も購入見

込みで、健康維持のために利用して
いただいています。今後は、利用さ
れる方の要望を聴きながら対応して
参ります。

佐藤　宗太
議員

五十嵐 一夫
議員

山口 　享
議員

横山 　智代
議員

産業
課長

産業
課長

生活
課長

生活
課長

問

問

問

問

答

答

答

答
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決算特別委員会
決算特別委員会を開き、令和５年度の事業を審査しました。

一  般  会  計 　環境保全型農業直接支払交付金

　移住定住の実態は

討論
令和５年度一般会計歳入歳出決算の実質収支は、４億
2,646万円と、４億を超える決算となった。ふるさと納
税や町税収入は昨年に引き続き高い徴収率を維持してい

る。歳出では「ばんげ応援商品券配布事業」などや、果樹農家に対し
凍霜害応援給付費など的確に施行された。
財政状況は物価高騰への対応や県有地購入、新庁舎建設など大きな
事業が控えており、将来を見据えた財政運営が必要となる。
今後も適切な予算執行に努められることを願う。
� 青木 美貴子 議員

交付金が278万円増と
なっているが、増えた件数
と面積はどのくらいか。

町に移住、定住してい
る状況はどのくらいか。

増加した要因は取組み面積が増
加したためです。取り組んだのは

２団体29名、水田280.27haであり
ます。県内でもかなり大きい面積に
取り組んでいると考えています。

まず、協力隊４名は移住してき
ています。他には、住宅を取得す

る際の支援の実績として、町外から
町内への住宅取得は11件、町内か
ら町内への住宅取得は15件となっ
ています。青木 美貴子 

議員

水野　 孝一
議員

産業
課長

政策
財務
課長

〜一般会計決算〜

監
査
委
員
よ
り

意
見
書
提
出

　
７
月
８
日
～
１９
日
、
令
和
５
年
度
各
会
計

に
つ
い
て
、
監
査
委
員
に
よ
る
決
算
審
査
が

行
わ
れ
ま
し
た
。
８
月
27
日
に
は
町
長
に
意

見
書
が
提
出
さ
れ
ま
し
た
。

～
決
算
審
査
意
見
書
よ
り（一

部
要
約
）～

　
厳
し
い
人
口
減
少
・
高
齢
化
が
進
む
中
、

財
政
健
全
化
に
向
け
て
、
歳
入
に
お
い
て
は

ふ
る
さ
と
納
税
な
ど
の
歳
入
源
確
保
の
工

夫
、
検
討
が
必
要
で
あ
る
。
歳
出
に
お
い
て

は
、
事
業
の
合
理
性
や
適
正
料
金
な
ど
を
追

求
し
、
ま
た
広
域
連
携
や
両
沼
町
村
会
単
位

で
の
合
同
発
注
な
ど
に
よ
り
、
経
費
削
減
に

繋
が
る
連
携
強
化
を
模
索
さ
れ
る
こ
と
が
重

要
で
あ
る
。

問

問

答

答
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氏　名 任　期 結　果　

教 育 委 員 会 委 員 慶
けい

徳
とく

　富
ふ

美
み

子
こ

 さん 令和６年 10 月１日～
令和９年９月 30 日 賛成全員で同意

人 権 擁 護 委 員
遠
えん

藤
どう

　　浩
ひろ

子
こ

 さん 令和７年１月１日～
令和 10 年 12 月 31 日

議会の意見書を付け、
法務省に推薦横

よこ
田
た

　　　順
じゅん

 さん

会　　計 補 正 額 補正後の額 主な補正内容

一 般 会 計（第４号） 3 億 453 万 6 千円増 84 億 5,878 万 1 千円 行政区要望によるもの
等

特  

別  

会  

計

国 民 健 康 保 険（第２号） 1,640 万 9 千円増 19 億 1,236 万 4 千円
保険料の本算定による
もの等介 護 保 険（第２号） 3,129 万 6 千円増 24 億 2,902 万 5 千円

後 期 高 齢 者 医 療（第２号） 35 万 5 千円増 2 億 2,373 万 8 千円

水 道 事 業 会 計（第 2 号）
収 益 的 支 出 13 万 3 千円増 4 億 7,179 万 8 千円 職員手当の変更による

もの等

下 水 道 事 業（第 2 号）
資 本 的 収 入 540 万円増 4 億 3,295 万 7 千円

企業会計への移行に伴
う打切り決算によるも
の等

人人 事事 案案 件件

補補 正正 予予 算算

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14
髙
久　
敏
明

五
十
嵐
孝
子

目
黒　
克
博

物
江　
政
博

横
山　
智
代

小
畑　
博
司

佐
藤　
宗
太

五
十
嵐
正
康

青
木
美
貴
子

五
十
嵐
一
夫

水
野　
孝
一

酒
井　
育
子

山
口　
　
享

赤
城　
大
地

議案第 46 号　
福島県後期高齢者医療広域連合規約の変
更について

○ × ○ ○ × × ○ ○ ×
欠
席

○ ○ ○
議
長

上記以外の議案は賛成全員で可決しました。　　○：賛成　×：反対　　　議長は採決に加わりません

私はこう判断！私はこう判断！
賛否の分かれた議案

決算認定8件の他、人事案件３件、条例３件、その他２件、補正予算
６件が提出されました。そのうち１件は撤回されたため、残りの21件
が同意・認定・可決されました。

道路反射鏡の新設や各施設の修繕、空き家解体補助金の申請数の増に伴
う補助金などが計上されました。

第３回定例会

被保険者証とマイナンバーカードの一体利用
を図るため、12月２日以降被保険者証が廃止
になることから、規約を変更するもの。
※なお、現在の保険証は有効期限まで使用する
ことができます。

討論
被保険者証廃止前提の規約

の変更であり、被保険者証廃
止に反対の立場からこの規約
の変更にも反対する。
� 横山　智代 議員

〜議案第46号
　福島県後期高齢者医療広域連合規約の変更について〜
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防災無線に関する
別の方法等、自分
が考えていた内容
と同じ質問があり、
きちんと町のこと
を考えているなと
感じました。

数回目の傍聴とな
り、議会と役場のや
りとりを聞けて良
かった。もっと多く
の議員の方の声を
聴きたいと思った。

自分の住んでいる町の
議会の様子を知ること
ができて、とても良い経
験になったと思います。

とても貴重な体験ができてよかったです。

議会傍聴 第3回定例会も、たくさんの方が傍聴されました。
傍聴された方より感想をいただきましたので、ご紹介します。

ふるさと納税返礼
品のそば打ち体験
は、実際に町に足
を運んでもらえる
機会になるので良
いアイデアだと思
いました。

議員の皆さんが町を良くしていこう、住みやすくしていこうと町民のことを考え、日々努力されていることを知りました。

初めての傍聴とな
り、午前中のみの
傍 聴 だったので
もっと多くの議員
の方の質問を聞き
たいと感じるいい
機会だった。

議 員さん達は 1 回の議

会で 25 個の内容の話し

合っています。すべて話

が長いのでとても大変だ

と思いました。　

中学生の私には難しい内容でしたが、議会とはどのようなことをやっているかよくわかりました。

会津農林高校の
みなさん

坂下中学校の
みなさん

ばんげ大学の
みなさん

次回の定例会は 12 月です。
議会の雰囲気を肌で感じ、
一緒に考えてみませんか？

議会を傍聴してみませんか？ 【令和 6 年第４回定例会日程（予定）】

12月

５日(木) 招 集 日

９日(月) 一 般 質 問

10日(火) 一 般 質 問

13日(金) 最 終 日
※日程は変更になる場合があります。※日程は変更になる場合があります。


